

Der sächsische Erzähler,

Zugleich Amtsblatt für Bischofswerda, Stolpen und Umgegend.

Amtsblatt

der Reg. Amtshauptmannschaft, der Reg. Schulinspektion und des Reg. Hauptzollamtes zu Bautzen, sowie des Reg. Amtsgerichts und des Stadtrates zu Bischofswerda.

Gemessenster Nr. 82.

Stenographischer Jahrgang.

Teleg. Abt.: Amtsblatt.

Mit den wöchentlichen Beilagen: Jeden Mittwoch: **Selbstkritische Beilage**; jeden Freitag: **Der sächsische Landwirt**; jeden Sonntag: **Illustriertes Sonntagsblatt**.

Wiederholung der Anordnungen der Königlichen Amtshauptmannschaft, der Königlichen Schulinspektion und des Königlichen Hauptzollamtes zu Bautzen, sowie des Königlichen Amtsgerichts und des Stadtrates zu Bischofswerda, vom 1. Juni 1910.

Beiträge werden angenommen:
Für Bischofswerda und Umgegend bei aufgezogenen Zeitungs-
sätzen, sowie in der Zeitungssäule, Klumz 10., ebenso
auch bei allen Postbeamten.
Nummer der Zeitungssäule 6587.
Schriftliche Beiträge abends 8 Uhr.

Stipendien, welche in diesem Blatte die weiteste Verbreitung
finden, werden bis norm. 10 Uhr angenommen, größere und
komplizierte Anzeigen tags vorher. Die vierseitige Aus-
gabe 12., die Stellamaille 20., der Kürzgärtler In-
haltsbeitrag 40. Für Rücksichtnahme überlangen einge-
sandte Manuskripte übernehmen wir keine Gewähr.

Keine Prämien der Amtshauptmannschaft.

Verhandlung, den 18. und Dienstag, den 14. dieses Monats

mit königlich Amtshauptmann erledigt.

Erlass vom 1. Juni 1910.

Königliche Amtshauptmannschaft.

Waldbrände.

Die unterschiedlichen Gefahren seien sich, insbesondere im Hinblick auf die erst kürzlich wiederholt vorgekommenen Fälle veranlaßt, folgende Anordnungen über die Vorsichtsmaßnahmen auf das nachdrücklichste einzuschärfen:

1. Das Zünden mit Anzünden aus nicht verschlossenen Tabakspfeifen, das Wegwerfen brennender Zündhölzer, das unbewachte Feuerstellen und Herstellen von Feuerstellenfeuer in Wäldern und auf Heide und auf den durch Waldungen führenden Straßen und Wegen ist verboten und wird nach § 308 Gifff 6—8 des Reichsstrafgesetzbuchs mit Geldstrafe bis zu 60. M. oder mit Haft bis zu 14 Tagen bestraft.
2. Im Bereich von Wäldern und Gehölzen sind die Einwohner der nächstgelegenen Ortschaften, soweit nicht bringende Hindernissegründe vorliegen, verpflichtet, so mit geeigneten Feuerlöschnägeln als: Schaufeln, Höhlenspatzen, Hacken, eisernen Rechen, Nageln, Sägen, Besen, Feuerwehrgeräten, wie z. B. eingetrocknetem Mist, mit Weidestäben bis zu 100 Mark oder mit Haft bis zu 14 Tagen geahndet;
3. Der Amtshauptmannschaftsleiter haben seiner Sorge zu tragen, daß Bündhölzer, Feuerzeuge und dergl. so aufbewahrt werden, daß Feuerzettel nicht in die Hande geraten können, und jedem Spielen oder unvorsichtigen Gedanken mit Feuer und Licht seitens der Kinder vorsichtig entgegenzutreten.
4. Das von Namen „Salorit“, „Bistonette“ mit „Heißpistole“ und dergl. kommen jetzt vielfach Konserven in Gebrauch, deren Inhalt durch eine in der Hitze angebrachte Vorrichtung ohne weiteres auch im Freien mittels Trockenspiritus und ähnlichen Brennmitteln heiß gemacht werden kann. Es wird auf die außerordentliche Gefährlichkeit dieseriger Brennapparate hiermit ausdrücklich hingewiesen. Das oben unter 1 angegebene Verbot, in Wäldern und auf Heide unbefugt Feuer anzuzünden, bezieht sich ganz besonders auch auf die Benutzung der genannten Brennapparate.

Bautzen, Dienstag, am 28. Mai 1910.

Die Königlichen Amtshauptmannschaften Löbau und Bautzen,
die Stadträte Löbau und Bautzen.

Bautzen, den 8. Juni 1910, vormittags 9 Uhr, soll in Oberzugtau 1 Räucherfisch gegen Verzahlung versteigert werden.
Kommiert: Bautzen & Bautzen.

Bißigkutterwerde, den 8. Juni 1910.

Der Gerichtsvorleser des Königlichen Amtsgerichts.

Bautzen, den 10. Juni 1910, nachmittags 2 Uhr, sollen in Bischofswerda folgende Gegenstände, als: 1 Glas Rotwein (25 Str.), 1 Glas Pernod (ca. 18 Str.), 30 fl. Weißwein, 19 fl. Rum, ca. 35 Str. Rognat u. v. a. m. gegen Ver-
zahlung versteigert werden. Kommiert: Königl. Amtsgericht.

Bischofswerda, den 4. Juni 1910.

Der Gerichtsvorleser des Königlichen Amtsgerichts.

Die Königliche Auktionsmeisterin hat 14 Seiten,
unterteilt in 2 Absätze, zum Sonntagsblatt.

Das Schweine zum Tage.

Im Dresden fand gestern morgens 11 Uhr in
Gesamtwert bei 50000 die letzterliche Auflösung
des Gesetztes, das die in Südwettina ge-
fundenen Schweine feststellt. (Siehe Drucknachrichten.)

In Überzeugung der Polizei wurde ein Frau,
welche in der Stadt Bautzen in der Bibel las,
durch die Polizei verhaftet.

Die königlichen Amtshauptmannschaften in Rau-
ßen schreibt einen polizeilichen Bericht an.
Dortmund haben die Beamten angekündigt, bis
Ende zu verhandeln. (Siehe unten.)

Das Ministerium des Innern hat die Grap-
pensicherheitspolizei bei der Amtshauptmannschaft
Bautzen mit einer Kommission bestellt.

Der Expreß Paris-Aixcourt fuhr gestern
nachmittag bei Fontenelle zur Moselle in eine auf
der Straße beschäftigte Arbeitergruppe. Ein Ar-
beiter wurde getötet, ein anderer schwer verletzt.

Das englische Segelschiff „Swan Hilda“ ist
an den Felsen von Staten Island gestrandet und
muß als verloren gelten. Die 14 Mann der Be-
fahrung sind entrunken.

In Japan soll man einer großen anarchi-
sten Verschwörung auf die Thron gekommen sein,
wobei die Tötung des ganzen Ministeriums be-
absichtigt.

Eine Kundgebung des Evangelischen Bundes gegen die Protestantisch-Evangelische des Papstes.

Allgemein ist in evangelischen Kreisen Deutsch-
lands die Empörung darüber, daß der Papst in
seiner Evangelie ohne jeden äußeren Anlaß die
Reformator und die evangelischen Fürsten, also
in erster Linie die deutschen Reformator und

deutsche Fürsten beschimpft hat. Die wichtigsten
Sätze aus der Evangelie haben wir bereits wieder-
gegeben. In der dabei ausgesprochenen scharfen
Verurteilung stimmt die ganze Presse überein und
auch die preußische Regierung hat sich in ähnlichen
Worten offiziell geäußert. Die ultramontane
Presse aber tut so, als ob die in der Evangelie be-
liebte Ausdrucksweise ganz natürlich und berechtigt
sei, und das ist das Schlimmste bei der gan-
zen Sache. „Wir sind geradezu empört über eine
derartige Kundgebung und es soll daher auch an
dieser Stelle betont werden, daß solche Worte das
Empfinden weitester Kreise der evangelischen
Staatsbürger auf das tiefste verlegen, sowie den
konfessionellen Frieden direkt gefährden müssen,
und daß keine Zurückweisung gegen solche Un-
griffe scharf und nachdrücklich genug sein kann!“
schreibt auch das Parteidokument der Konserватiven,
der Erwartung Ausdruck gebend, daß die beruf-
enen Organe der evangelischen Kirche gegen den
Inhalt der Evangelie protestieren werden. Ein-
deutig erläutert das Präsidium des Evangelischen
Bundes eine Kundgebung, in der die Angriffe des
Papstes auf die Reformator und die evangeli-